

und erinnert sich noch jetzt im Alter mit Vergnügen jener Zeit.

---

18.

Traurige Folgen der Heftigkeit.

Märchen Arnold machte ihrer Mutter große Sorge. Sie war zwar ein braves, fleißiges Mädchen; allein zwei Haupttugenden, Sanftmuth und Geduld, fehlten ihr. Wenn ihre Mutter ihr einen Fehler untersagte, so widersprach sie heftig. Jede Gegenrede brachte sie dergestalt auf, daß sie mit den Füßen stampfte und Worte ausstieß, die sie zwar nachher gerne zurückgenommen hätte, wozu es aber dann zu spät war. Ach! sagte Frau Arnold oft seufzend zu sich selbst, wie wird es meis-